
                             令和 5年 3月 22日 

ＰＴＡ会員の皆様 

調布市立第八中学校PTA 

会 長 大 谷 将 郎 

 
 

《第 3回ＰＴＡ全体委員会報告》 3月 7日（金）午後６時３０分～八中２階多目的室にて 
 

◎会長あいさつ   

◎校長あいさつ 

◎副校長先生あいさつ 

◎学年主任より 

【１学年主任】 田村先生より 

【２学年主任】 角能先生より 

【３学年主任】 久下先生より  
  

◎各委員会より第 2回 PTA全体委員会 12/2以降の活動内容,予定報告・・・別紙 1参照 

◎テニスサークルより 
毎週日曜日、八中のテニスコートにて活動しています。 参加費はボール代として1回２００円、月1回のコ

ーチ指導日は指導料として１,０００円が必要になります。OB,OGの方と楽しく活動していますが、現ＰＴＡ

会員が徐々に増え、嬉しく思っております。引き続き新規入会者を募集していますので、興味のある方は

活動中に体験に来てください。 

コートの周りの樹木剪定や草むしりのお手伝いをしますのでお声がけください。 

 

◎ＰＴＡ役員より第 2回 PTA全体委員会 12/2以降の活動内容,予定報告  

＊緑ヶ丘・仙川まちづくり協議会    
運営委員会 1/10,2/1４,3/7  文化交流分科会 2/18  桜まつり実行委員会 3/4  
2/18(土) うたごえサロン  緑ヶ丘地域福祉センターにて 

予定 ： 3/25(土) 桜まつり      緑ヶ丘小学校校庭にて 

八中 PTAが駄菓子屋を出店、八中ダンス部がダンス発表で舞台出演 12:50～ 

4/22(土)〜5/7(日) 仙川鯉のぼり流し ３年目 

鯉のぼり制作は、緑ヶ丘小学校全児童と八中美術部にお願いしています。昨年（1年目）は 

約 400匹、今年(２年目)は約 800匹が仙川上空を鯉のぼりが泳ぎました。 

＊緑ヶ丘児童館運営委員会     

中高生世代の居場所『フリースペース』設置事業立ち上げにご協力いただきありがとうございました。 

土曜の午後、緑ケ丘児童館と隣接する緑ケ丘地域福祉センターの一室を開放しています。開放日は 

月により異なりますので、ホームページや生徒に月一回配布されるチラシで確認し、来館してくださ 

い。チラシ制作は八中美術部が担当しています。 

これからの方向性を模索しています。一室しかないという背景があり、今後の方向性(自習室にする 

か遊び場にするか)を検討する上で、生徒の皆さんの気持ちを聞く機会を作っていただきたいと思 

っています。← 実施方向で学校側と確認 

＊健全育成緑ヶ丘地区委員会  
定例会 ： 1/27 

☆各団体からの報告、イベント内容の話し合い、今後についての意見交換など 

3/4(土)東部 4校（緑ヶ丘,滝坂,若葉,調和小）健全ソフトボール大会 

予定 ： 3/24(金)定例会中止 

3/ 25 (土)桜まつり  緑ヶ丘小学校校庭にて  綿あめの出店 

レコーダーの不具合により報告不可 

申し訳ありませんm(__)m 

 



 

＊健全育成滝坂地区委員会   
定例会 ： 1/12,2/2,3/2 

1/17(火)地区委員研修会(講演会) 

テーマ ： 地区委員会活動を担う人材の育成,確保 講師 ： 合同会社代表 

2/23(木・祝)武蔵野アリーナにてドッチビー大会 

2/26(日)校庭清掃 

3/4(土)東部 4校（緑ヶ丘,滝坂,若葉,調和小）健全ソフトボール大会 

3/11(土)健全ソフトボール練習 

3/18(土)健全ソフトボール親子大会雨天中止 

＊調布市社会福祉協議会ふれ愛のつどい実行委員会   
  2/25(土)ふれ愛のつどい前日準備 

2/26 (日)緑ヶ丘地域福祉センターにて開催 
      舞台発表、お団子,フランクフルト,ポップコーンなどの販売、ミニバザー,くじ引きもあり、多くの方が 

来館。3年ぶりに賑わいを取り戻したイベントとなりました。 

   予定 ： 反省会 日程未定 

＊二十歳を祝う会について 
成人年齢の引き下げにより、今年から名称(成人式→二十歳つどい、新成人を祝う会→二十歳を祝う会) 

が変更されました。 

二十歳を祝う会は、1月 9日(月・祝)[１０:45～１１:45 調布中,神中,七中,八中、１３：15～１４:15 三中, 

四中,五中,六中]に、調布市役所前庭にて開催されました。八中ブースは、50 名近い卒業生,卒業生の保

護者,先生方も参加され、久しぶりの再会を喜びました。来年度以降も 20歳になる年に開催されます。現

３年 PTＡ学級委員がこの会の連絡係となります。 

＊P連教育懇談会について                                 
 1月 12日(木)文化会館たづくり 12階大会議場で開催 

テーマ ： デジタル化で広がる学びの幅 

～次世代を歩む子ども達のためのＩＣＴ教育について考える～     
前半は、電気通信大学客員教授阿部博文先生の講演でした。 

昔は知りたいことを図書館まで行って調べたり、辞書を引くなど大変な思いをしていましたが、簡単に 

調べられる時代になりました。小学生の頃から検索の面白さを知ることができたら、知識が増え、子ど 

もの自信にもつながるので、学ぶ楽しさを身に付けて欲しいと感じました。 

答えを覚える勉強ではなく、「どうしたらこうなるのか」という本質的な勉強をしながら育った子ども達 

が研究や開発を進めることにより、将来の国力にも繋がっていくのではないかと感じました。 

後半は、グループに分かれて検索についてのディスカッションをしました。各学校の校長先生や副校長 

先生との貴重な意見交換はとても楽しい時間となりました。  

＊調布市教育シンポジウムについて                         
 1月 28日(土)文化会館たづくり 8階映像シアターで開催 

テーマ ： これからの社会を生きる子どもたちのために学校と地域で何ができるか 

～コミュニティ・スクールの可能性～ 

     コミュニティースクールとは、「学校運営協議会」を設定している学校のことで、令和 5年度 4月から調 

布市内の小中学校でも導入されます。令和5年度は、第三小学校,上ノ原小学校,第五中学校で先行導入 

され、その後段階的に導入し、令和 7年度には市内の全小,中学校に導入されます。 

学校運営のバックアップをし、リアルな学びの場を広げ、地域の企業や人,組織がつながることを目指し 

ています。文部科学省が全国に展開しようとしている事業ですが、認知度が低いので、メディア等で広く 

取り上げてくれたらと感じました。スタートのポイントとしては、委員の選定、教職員,保護者,地域の理解 

社会に開かれた教育課程を意識することが大切だと言われています。 

    《参考資料》 ちょうふの教育 №86      1面    3/20発行 

市報ちょうふ   №1734 8,9面   3/20発行 

 



 

＊ベルマーク集計報告                              
2月 16,19,21日の 3日間、リレー方式で 5名のイベントスタッフが集計作業をしました。 

集計点数の合計は 6,008点。今後も、従来の回収とともに、ウェブベルマークも活用しての協力もお願 

いします。回収方法等の詳細は、ホームページ「PTAより」を参照してください。 

＊学校保健委員会  
3月 1日(水)第 2回学校保健委員会実施 

学校医,薬剤師,校長,副校長,養護,栄養士の先生方が出席 

定期健康診断の結果や保健室の利用状況、給食におけるアレルギー対応や学校環境検査についてのお話 

がありました。 

養護の先生より、生徒数の増加に伴い、怪我の来室者が増えたという報告がありました。 気圧等の影響

で頭痛を訴える生徒も増えたとのことです。給食におけるアレルギー対応については今年度より、アレル

ギーのある生徒については一番最初に配膳することになりました。環境検査では、常時換気をしている為、

ＣO2濃度が以前よりとても低くなり、継続させたいとのことでした。 

＊マ・メールについて                                  

マ・メール側が行ったサーバー移行により、受信ができないという障害が発生し、会員の皆様に迷惑をか 

けた時期もありましたが、現在はほぼ解消され、配信もスムーズに行えています。PTA役員と各委員の活 

動軽減のため、また、ペーパーレス時代なので、今後も多いにマ・メールを活用できればと思っています。 

＊冷水機使用禁止について                            

  1月 10日(火)始業式の日に、体育館にて贈呈式が行われ、生徒代表に目録を渡しました。約 2週間使 

用していましたが、現在は排水菅の不具合により、一次使用禁止となっています。春休み中に使用再開 

予定です。状況によっては移設(1階地域学校協働本部前水飲み場横)をすることも選択肢の一つとして 

考えています。 

＊PTA室用掃除機購入について 

   令和 3年度第２回 PTA全体委員会で承認を得たＰＴＡ室用掃除機を来年度購入する予定です。  

◎質疑応答 

＊令和 5年度各委員会活動費について                       

 増減要望確認 ・・・ 3年学級委員会が活動費増を要望 → 予算案に反映〖承認〗 

＊来年度以降の PTA会費の使い道について 
今年度は冷水機を設置しました。来年度も学校に必要なものの購入や修繕も含めて、ＰＴＡ会費のより 

よい使い道を検討していきます。 

◎来年度持ち越しの議題 

1,2年学級委員の必要性について 

Q ： コロナ禍前もコロナ禍も、思うような活動ができていない。 

現在の主な活動は、茶話会の開催のみ。その他は、本来の学級委員活動とは言えないが、入学式後 

の 1年生の保護者会と4月の 2,3年生の保護者会にて PTA役員や各委員を選出する際に、役員 

選出委員の補佐をしている。また、1年生の学級委員のうち2名は、11月初旬に行われる修学旅行 

のプレゼンテーションに出席している。 

A ： 何かあった時に教員(担任)が頼れる存在は学級委員なので、選出した方がいいのではないか。(校

長先生より) 

  プレゼンテーションや役員,各委員の選出は、イベントスタッフの活動とすれば良いのではないか。 

 

※ご意見は、PTA連絡メールアドレス chofu8pta@gmail.com まで 

 

 

 

mailto:PTA連絡メールアドレスchofu8pta@gmail.com


 

◎今後の主な行事(ＰＴＡ・地域含む)の確認             

3/24(金) 修了式  

  3/25(土) 桜まつり in 緑ヶ丘小学校校庭  雨天翌日 3/26順延    

八中ダンス部出演 八中 PTA駄菓子屋出店                    

3/26(日)～4/5(水) 春休み 

 

4/ 6(木) 始業式 

4/ 7(金) 入学式  

出席者は卒業式と同様 

         入学式後 

            PTA届回収・PTA会費集金     ※担当：PTA役員     

            新 1年生 PTA役員・各委員選出 ※担当：役員選出委員 補佐:学級委員(3年生は除く) 

4/13(木) 保護者会  

          新 2,3年生 PTA会費集金     ※担当：PTA役員  

新 2,3年生各委員選出         ※担当：役員選出委員 補佐:学級委員(3年生は除く 

保護者会後の互選会  

令和 5年度 PTA役員 全員出席   役職・担当決定 引き継ぎは後日 

平成 4年度各委員会から 1名出席  令和 5年度各委員 全員出席 

                  各委員の委員長・副委員長選出 → 引き継ぎ 

4/22(土) 調布市防災教育の日 避難訓練 

4/28(金) 離任式 

5/ 2(火)  部活動保護者会 

PTA総会 

令和 4,5年度 PTA役員,会計監査、令和 5年度各委員 全員出席  

 

 

 

  

         

  

 

 

 

 

 

◇3/17発行 3年生保護者宛 PTAだより卒業おめでとう号 ・・・ 別紙 2 

 

入学式 

PＴＡ会長祝辞,PTA役員の来賓としての出席はなし 

来賓の受付,案内は、イベントスタッフと福田が対応 

PTA活動にご協力をお願い致します。 

ＰＴＡ活動に関しての質問やお困りごとは 

ＰＴＡ役員(chofu8pta@gmail.com) もしくは  

ＰＴＡ活動アドバイザー福田なお美 090-8027-8306 

LINE ID fukudanabochi  までご連絡ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和 5年 3月 17日 

卒業生の保護者の皆様 

調布市立第八中学校 PTA 

会 長  大 谷 将 郎 

PTAだより卒業おめでとう号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卒業生の皆さんへ 

ご卒業おめでとうございます。 

これからさらに成長していく皆さんに、ありがとうと自然にいえる大人になって 

ほしいと思っています。 

今日まで皆さんを育て、見守りつづけてきた人は、皆さんのことなら心から泣けるの 

です。皆さんのためならいくらでも頑張れるのです。それはきっと皆さんが大人になって 

も変わらないことでしょう。 皆さんが大切だから・・・ 

どうかその人に、ありがとうという気持ちを言葉にして伝えてください。照れくさかっ 

たら手紙でも LINEでもいいのです。そしてありがとうと言われる優しい人になって下 

さい。 

私からは、3 年間頑張ってくれてありがとう❢卒業生の頑張り、成長に感謝し、お祝い

の言葉とさせていただきます。 
保護者の皆様へ 

お子様のご卒業おめでとうございます。心よりお喜び申し上げます。 

コロナ禍でのサポートは不安があり、ご苦労も多かったことが想像できます。 

子ども達が、未来へ旅立つ今日この日を迎えられたことは、保護者の皆様が、 

日頃より温かく見守ってこられたからだと思っております。 

3年間の PTA活動へのご理解,ご協力に深く感謝いたします。 

ありがとうございました。 

PTA会長 大谷将郎 

 

メッセージカード 

(ファイル)＆花束 

 

３年学級委員より 

活動報告 

 

 

 

 

 

 

＊クリーニングまたはご家庭で 

洗濯されたものに限ります 

＊破損や汚れのひどいものは 

回収不可です 

＊大きめサイズが不足しています 

ご協力をお願い致します 

【寄付窓口】 

PTA活動アドバイザー 

福田なお美 

09080278306 

kamatofu@gmail.com 

LINE ID fukudanabochi 

標準服等寄付のお願い 

 

標準服上下 Yシャツ 

ネクタイ リボン 上履き 

体操服上下 ジャージ上下 
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応援して 

います 教職員の皆様から 

卒業生へメッセージ 

 

 

 

二十歳を迎えた自分へ 

 

向けたメッセージ 

 

 

 

卒業生一人一人へ花１輪 

ラッピングは 

園芸部顧問の先生と生徒 

 

卒業生から 

３学年の 

先生方へ 

 

 

     の球根は、まちづ

くり協議会から頂き

主事さんと園芸部の

顧問の先生が育て

てくれました       

別紙 2 
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     標準服等のリサイクルについて       

【寄付(回収)品について】 

回収できる物 

        ・男女標準服上下(冬用・夏用) ・シャツ(半袖・長袖) ・ネクタイ 

 ・リボン ・ベスト ・体育着上下 ・ジャージ上下  ・上履き 

 

☆クリーニングまたはご家庭で洗濯されたものに限る。 

☆破損や汚れのひどいものは回収不可。 

 

【標準服の貸し出しについて】 ・・・ 検討中 

★背景  大きめサイズ不足、小さめサイズ多数在庫あり 

         

◇在校生 [学年問わない]  

原則交換・・・  サイズが合わず着られなくなった 

一時貸出・・・  受験で面接がある 

                  標準服指定の日にジャージ登校をしてしまった      

給食で牛乳をこぼし汚してしまった 

3年生優先・・・例年、受験や卒業間近になると多数問い合わせあり 

       ◇転入生 〖転入時期問わない〗 

           卒業まで貸出  

◇入学前児童 〖在庫多数ある場合のみ〗 

個別対応 

学校公開や新入生保護者説明会での声かけ 

 

問い合わせ先 ： 文化教養委員会                  chofu8pta@gmail.com 

PTA活動アドバイザー 福田なお美  090-8027-8306 

                                       kamatofu@gmail.com     

LINE ID fukudanabochi 

 

 

 

案 

本当に必要としている人に届けるための 

方法があれば、文化教養委員まで 

ご意見お聞かせ下さい!(^^)! 
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